



# 若き心

## 集まるところ 5月 (NO2)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂

令和4年5月2日

### 新しい年度になり1か月がたちました

この1か月の間に、避難訓練があったり生徒総会があったりと整列する機会が何回かありました。鶴が台中学校では、今年度から男女混合で整列するようにしました。皆さんはもう慣れましたか。

ところで、始業式や入学式で皆さんにお話ししたことを覚えていますか。「今年から、不必要な男女の区別をなくしていきましょう。そのために皆さんも日頃から“これ男女でわかる必要ある？”という気持ちでいろいろなことをチェックするようにしてみてください」とお話ししました。その第一歩として男女混合で整列することにしましたが、この1か月で何か困ったことは起こりましたか。

2・3年生の皆さんは昨年度の3月25日の終業式の校長の話で「4月からは男女混合で整列します」と言われたとき“大丈夫かな”と思った人もいたのではないのでしょうか。でも、実際混合で整列してみたら、何も問題なかったことが分かったと思います。これが『思い込み』のよい例です。“今までずっとこうしてきたから”“だって小学校のときにもこうしてきたよ”そんなふうによく考えず今までやってきたことをそのまま続けていると、思わぬところで差別や偏見につながってしまうことがあります。

鶴が台中学校の今年の目標は「一人ひとりの違いを認め合い、尊重できる学校」です。皆さんも思い込みや決めつけにとらわれず、台中生全員が自分らしく生き生きとしていられる学校にしていきたいでしょう。

### 1年生が校外学習を行いました

8:45に鶴が台中学校を出発し、10:00頃に目的地である里山公園に到着しました。7組の皆さんも朝から元気いっぱい、それぞれの交流級の仲間と一緒に里山公園まで歩きました。空を見上げると今にも降り出しそうな曇り空です。

里山公園ではインストラクターの先生たちが待っていてくださいました。最初は1年生の皆さんが考えた“お題”をもとにインストラクターの皆さんが寸劇を見せてくれました。皆さんが考えた



“お題”は「消しゴム」「えぼし岩」「えんぴつ」などです。インストラクターの寸劇は、『主人公がえぼし岩の形をした消しゴムを…』出された“お題”をどんどんつなげて、見事な寸劇を作り上げていました。

その後クラスごとに分かれてジェスチャーゲームなどを行いました。ここで空から雨がポツポツ。仕方がないので一時避難をしてお天気のリcoveryを待ちました。

ほどなくして、雨も上がり引き続きクラスの親睦を深

めるゲームなどを行いました。

12:00頃から里山公園で昼食タイムです。クラスの中でグループを作り、それぞれの場所でお弁当を食べました。本来なら、にぎやかな笑い声の中でのお弁当になるはずですが、新型コロナウイルスの対策で皆さん黙ってお弁当を食べていました。

午後のプログラムは、インストラクターが出した“お題”をもとに各クラスで寸劇をつくります。出された“お題”は「ねことペンギン」。それぞれのクラスでストーリーを考え一生懸命寸劇をつくりました。

1組から順番にできあがった寸劇を発表しました。どのクラスもいろいろな工夫がされていて見ごたえのある寸劇に仕上がっていました。

14:45予定していた時間より少し遅れて学校に戻ってきた1年生。出発したときよりもクラスの団結が増したようにみえました。7組の皆さんも、1日中ずっと交流級の友達と一緒に頑張っていました。

## 避難訓練を実施しました

4月18日(月)に予定されていた避難訓練ですが、あいにくの雨で21日(木)に延期されました。21日は何とかお天気もち、6時間目に避難訓練を実施することができました。

今回は、理科室から火災が発生したことを想定しての避難訓練でした。「理科室から火災が発生しました」という教頭先生の放送から、皆さんがグラウンドに避難を終えるまでにかかった時間は5分20秒ほどでした。この速さは大変すばらしいものです。また、避難の最中やグラウンドで整列しているときの皆さんの態度もとても立派でした。

今回は、教室に先生がいるタイミングでの避難訓練でした。しかし、火災や地震はいつ起きるかわかりません。先生がいないときでも、『自分で判断して、より安全な方法で避難できる』ように、日頃から避難経路などを確認しておくようにしてください。

## 生徒総会が行われました

4月25日(月)の6時間目に生徒総会が行われました。生徒会本部や各委員会の令和3年度の後期の活動報告と令和4年度前期の活動方針や活動目標、活動計画を皆さんに承認してもらう大切な会議です。

生徒会本部の皆さんは、今回から、議案書として“紙ベース”ではなく“タブレット”を活用するようにしました。しかし“うまくタブレットが見られない”というハプニングが起り、少し混乱しました。そこで、生徒会本部の皆さんが「自分のタブレットで議案が見られない人は見ることができる近くの人と一緒に見るようにしてください」と呼びかけました。その呼びかけに全校生徒が協力している姿に心を打たれました。

生徒総会の最後の講評で感動した2つのことを皆さんに伝えました。1つは、失敗を恐れずに新しいことにチャレンジしようとした生徒会本部の皆さんの勇気です。そして、2つ目は、タブレットがうまく使えずに混乱したときの皆さんの態度です。台中生全員が生徒会本部の呼びかけにしっかり協力し、整然と生徒総会が行われたことです。

人は、失敗したときに周りから許してもらえる“あたたかい人間関係”なしには新しいことにチャレンジできません。生徒総会のときに見せてくれた皆さんの“あたたかな気持ち”があれば、鶴が台中学校では失敗を恐れず、どんなことにもチャレンジすることができると思いました。

皆が資料を見られるように協力してくれた人。近くに見られるタブレットがなくて、議案書が見られない中、一生懸命委員長の話を聞いてくれた人。本当にありがとう。

## 保護者会の代表者が決まりました

4月14日(木)に予定しておりました授業参観懇談会ですが、新型コロナウイルスの対策の一環で中止にさせていただきました。例年、この懇談会で各クラスから2名ずつ保護者会の代表の方を決めていました。しかし、当面の間、懇談会を開くことができない状況が続くそうなので、昨年度保護者会の代表をしてくださっていた方とも相談させていただき、今年度は、各クラスから2名ではなく、各学年から6名以上の代表の方に出てもらうことにしました。

皆さんにご提出いただいた保護者会のアンケートをもとに、担任や学年の職員からお電話をさせていただいて、1年生6名、2年生7名、3年生8名の方に代表をお引き受けいただくことになりました。代表をお引き受けいただいた保護者の皆様、大変ありがとうございます。1年間よろしくお祈りします。

保護者会の全体会は5月11日(水)を予定しております。

## ちょっといい話

先日、朝校門で挨拶をしていた時、たぶん3年生の保護者が子どもが忘れたお弁当を届けに来ました。“預かって渡してあげよう”と思いながら近づいていくと、その保護者は、自分の近くを通りかかった3年生の生徒にお弁当の入った手提げ袋と水筒を手渡し、よろしくお祈りしますと託したのです。渡された生徒は嫌な顔もせず、ニコニコしながらその保護者とお話をしていました。もしかしたら、小さいころからの顔見知りのお母さんだったのかもしれない。

そんな光景を見ながら、なんだか心がホワッとしました。朝から素敵な生徒と出会えてうれしかったです。

## 部活動の大会の結果

### 野球

16日(土)に本校で玉縄中と対戦しました。1点を争う接戦でしたが、残念ながら0-1で敗れてしまいました。夏の大会に向けて頑張ってください。

### ソフトテニス

10日(日)に男女とも個人戦が行われました。

男子は、藤川さん・中村さんペアがベスト16に入り湘南大会に出場しました。

女子は、川喜多さん・新沼さんペアが地区準優勝、関屋さん・星さんペアがベスト16に入り湘南大会に出場しました。

16日(土)には、柳島スポーツ公園で男子の団体戦が行われました。予選リーグで円蔵中と松林中に敗れてしまい決勝トーナメントには進めませんでした。

17日(日)には、赤羽根中で女子の団体戦が行われました。予選リーグでは、鶴嶺中と松林中に勝ち1位で決勝トーナメントに進みました。決勝トーナメントでは、赤羽根中に勝ちましたが、準決勝で寒川東中に敗れてしまいました。3位決定戦では旭が丘中に勝利し地区で3位になりました。



## サッカー

9日(土)に円蔵中会場で円蔵中と対戦しました。両校無得点のまま延長戦までもつれ込みましたが、1点先制されてしまい0-1で負けてしまいました。

17日(日)には手広中会場で片瀬中と対戦し、0-3で負けてしまいました。

## ソフトボール

鶴が台中学校は梅田中学校と寒川中学校の3校合同チームで出場しました。

9日(土)に松林中で予選が行われ、北陽中に負け松林中に勝ち1勝1敗で決勝トーナメントに出場しました。

10日(日)に同じく松林中学校で行われた決勝トーナメントでは、浜須賀中学校に勝利し決勝戦に進みます。しかし、決勝戦でも北陽中に敗れ地区準優勝となりました。

## 男子バスケットボール

16日(土)に中島中の体育館で中島中と対戦し、惜しくも敗れてしまいました。

## 女子バスケットボール

16日(土)に中島中の体育館で赤羽根中と対戦しました。大会直前に選手が1名骨折してしまい4人で試合に臨みました。試合開始から全力でコートを走り回り善戦しましたが、残念ながら14-48で負けてしまいました。

## 女子バレーボール

16日(土)に本校で大会がありました。萩園中学校と対戦しましたがセットカウント0-2で敗れてしまいました。

## 卓球

16日(土)に男子が、17日(日)に女子が茅ヶ崎市体育館で団体戦を行いました。

男子は予選リーグで松浪中と中島中に勝ち1位で決勝トーナメントに出場しました。決勝トーナメントでは松林中には勝ちましたが寒川東中に敗れてしまいました。3位決定戦で北陽中学校に勝ち地区3位に輝きました。

女子は予選リーグの1試合目は北陽中に勝ちましたが、2試合目で円蔵中に負けてしまい、2位で決勝トーナメントに進みました。決勝トーナメントの1試合目の対戦相手は優勝候補の寒川東中で残念ながら敗れてしまい順位決定戦に回りました。順位決定戦では萩園中、浜須賀中と2連勝し地区5位になりました。

## 剣道

男子は16日(土)に旭が丘中で大会がありました。午前中の個人戦では、藤井さんが地区準優勝、石井さんが5位、渡辺さんが6位になりました。藤井さんと石井さんは湘南大会に出場します。

午後からの団体戦では、予選リーグで第一中、赤羽根中、寒川中を破り1位で決勝戦に進みました。決勝でも旭が丘中に勝利し地区優勝を果たしました。

女子は17日(日)に寒川中で大会がありました。個人戦では、泉さんが地区3位、安齊さんが地区4位で湘南大会に出場しました。団体戦では、円蔵中、赤羽根中、旭が丘中を破り1位で決勝戦に進みました。対戦相手は第一中です。決勝戦でも臆することなくのびのびと試合をし、3-1で勝利し地区大会で優勝することができました。

